



Gary Zaporzan

Partenaire en soins

Histoire soumise par Crystal Ahola

Nous avons des personnes remarquables dans notre communauté dont le dévouement à la prestation de soins se manifeste tous les jours par des actes de service et de sacrifice. En considérant la catégorie de Partenaire en soins, Crystal savait qu'elle voulait rendre hommage à Gary. Cet homme a toujours fait preuve d'un engagement et d'un amour inconditionnel pour son épouse Valérie, qui, neuf ans passés, a reçu le diagnostic de la maladie de Parkinson. Elle s'est éventuellement retrouvée confinée à un fauteuil roulant et dépendante de services de soins pour toutes les activités dans sa vie quotidienne.

Ce qui m'impressionne chez Gary, c'est sa perspective au regard de la prestation des soins. Pour lui, il s'agit d'un partenariat plutôt que d'une responsabilité. Il entend réaliser les vœux qu'il a pris le jour de son mariage, il y a plus de 45 ans. Son dévouement évoque effectivement l'expression « dans la maladie et dans la santé ». Malgré les limites physiques de Valérie, Gary travaille aux côtés du personnel des services de soutien à la personne pour s'assurer que son épouse reçoit les soins dont elle a besoin. Il a acheté une camionnette accessible par fauteuil roulant, ce qui a vraiment amélioré leur qualité de vie. Sans ce véhicule, il serait impossible pour eux de se déplacer pour assister aux rendez-vous médicaux. Bien sûr, ils en profitent aussi pour faire des sorties impromptues comme admirer les lumières de Noël ou les feuilles d'automne.

L'été dernier, Gary a organisé une escapade de fin de semaine à une cabane accessible pour aventures en plein air. Valérie s'est réjouie à contempler toute la beauté de la nature, fort heureuse du changement de décor. La sensibilité de cet homme ne s'arrête pas là, certes. Avant que Valérie tombe malade, ils faisaient tous les hivers le trajet de Thunder Bay jusqu'aux Keys de la Floride. Une fois confinée au fauteuil roulant, malheureusement, il était devenu trop difficile de voyager. Alors, pour rappeler les beaux souvenirs et faire revivre la joie et les aventures qu'ils ont vécues en prenant le chemin jusqu'en Floride, Gary fait souvent jouer les vidéos de la caméra de bord qu'il conserve depuis de nombreuses années.

Il est clair par ses actes que Gary est motivé par sa détermination à veiller à ce que son épouse continue de vivre pleinement, avec joie, amour et dignité. En continuant à honorer sa passion pour la mode, par exemple, il ne suit pas un sentiment d'obligation, mais il fait plaisir à Valérie. Qu'il s'agisse de répondre à des besoins physiques ou d'offrir un soutien émotionnel, il suit son engagement à la lettre. Il représente pour moi un incroyable soignant et un époux formidable qui me touche le cœur depuis le jour que je les ai rencontrés.



Kate to close on camera — Lors d'un échange avec Gary, il m'a dit simplement : « Elle est ma raison d'être. Elle pense toujours aux autres. Elle ne se plaint jamais. » Bien que certaines journées apportent plus de défis que d'autres, ils parviennent à les surmonter avec un bon sens d'humour.